

Este film lo salvan dos cosas. Un coro de negritos que hubiera uno estado oyendo toda la tarde (maravillosos niños, qué enseñanzas para el protagonista!) y la cara de Gail Patrick, una de las mejores mujeres de Hollywood y sus alrededores.

Fechas de Noviembre

□ Entre las últimas horas del día dos y las primeras del tres de noviembre de 1910., se vió por primera vez en Europa, el cometa Halley. La sensación fué famosa. Los astrónomos se volvieron locos de emoción y algunos de ellos anunciaron que la tierra, en unos cuantos días, debería pasar por la cola del dicho cometa, compuesto de una suerte de hidrocarburos que no permitirían la respiración humana. Pero otros advirtieron que esto era una chuscada. Otros, en fin, se quedaron en un término medio, asegurando que sólo una parte de la tierra pasaría por la cola del Halley y que, además, no habría peligro para las vidas de los coleados. El que señala no recuerda más que a la gente diciendo todas estas cosas a la vez, y a su niñera, llevándole a la azotea a deshora y enseñándole la *estrella de rabo*. Era preciosa la estrella y pasó sin hacer daño a nadie. Es poético pensar por donde andaré ahora ese astro loco y desmesurado. Los que sientan el terror de Pascal ante «los espacios infinitos» que piensen en el divertido cometa dando coletazos de regocijo por esos ámbitos de Dios.

□ El 10 de noviembre de 1914, fué destruído, junto a la costa de las Islas Cocos, el crucero alemán «Emden», barco que dió que hacer a todas las escuadras aliadas más de lo que ellas se contaban. El «Emden» se lanzó a la guerra de corso y dotado de una ligereza envidiable y de una tripulación de prodigiosa energía y agilidad, encabezada por un comandante valentísimo, echó a pique a numerosos barcos enemigos y estuvo danzando por todos los mares, burlando cuanta persecución incansable

dirigían las flotas de la «Entente» contra él. Desmedrado y con las máquinas maltrechas, cansado de combatir y de jadear, fué hallado en un mal momento junto a las islas Cocos y hundido después de una lucha en la que la tripulación agotó los últimos recursos de su heroísmo y fortaleza.

□ El 9 de noviembre de 1917, el gobierno soviético ruso hizo proposiciones de paz a los Imperios Centrales. Los delegados quedaron en reunirse en Brest-Litowsk. En esta ocasión tuvo lugar el famoso cambio telefónico entre Trostki, delegado a la Conferencia y Lenín, que permaneció en Moscú. Como tuviera León Bronstein que asistir a una reunión imprescindible, en la que se ventilarían preliminares, al borde de una mesa servida, y como fuera exigido el «smoking» para concurrir, Trostki telefoneó a Lenín pidiendo instrucciones, porque le parecía indigno eso de vestir una prenda tan odiada por él y por el régimen nuevo. Lenín le contestó: «Si se trata de obtener la paz, vaya, aunque le obliguen a llevar enaguas».

□ El 12 de noviembre de 1920 tuvo lugar la primera reunión de la Sociedad de Naciones. Asistieron 42 delegados de otros tantos países y se trató de la admisión de 6 representaciones más. Presidió esta primera sesión el político francés León Bourgeois.
—JOAN DE SELVAS.